



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 30 de Enero de 2003

### Trinchera de la Noticia

**+Dieron el “asesorazo” con nuevo Código Penal. (Portada)**

+Una lección de transparencia y eficacia de la AID.

+Los paladines de la anticorrupción la traen desde su misma casa.

**+PARLACEN avala fallo de Corte. (Al Cierre. Portada)**

+El Parlamento Centroamericano (PARLACEN) mantiene la inmunidad ante ese foro del ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán, en tanto no reciba una solicitud formal que justifique discutir su desafuero, conoció, Prensa Latina.

**+Donan juguetes a Primera Dama. (Pág. 5)**

+500 mil juguetes educativos y material didáctico para niños y niñas, fue donado a la Primera Dama de la República, Señora Lila T. Abaunza de Bolaños, por parte de la compañía española, EDUCTRADE.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### **Canal CDNN**

Programa: **Otro Día**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Dr. Alejandro Serrano Caldera.

Tema: Resolución de la Corte Centroamericana de Justicia.

Serrano estimó que la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia está actuando como un órgano supra-nacional, cuando verdaderamente no lo es, porque la Constitución Política de Nicaragua no se lo permite. Por ahora la integración ni sus órganos tienen carácter supra-nacional y si esto quieren que suceda, necesariamente tienen que reformar las constituciones de los países miembros tal como sucedió con la Unión Europea, de lo contrario prevalece la Constitución de cada país.

#### **Canal 4**

Programa: **Revista Multinoticias**

Presentador: Martín Madriz.

Invitado: Dr. Silvio de Franco (Ministro de Educación)

Tema: Dificultades del MECD

De Franco negó las informaciones aparecidas en un diario con el titular “Cae Matrícula Escolar”, según su consideración esto fue una imaginación del que escribió el artículo. Espera un incremento en la matrícula del 5%, aunque esto es positivo nos preocupa por el escaso presupuesto.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 2 -

### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Aldo Díaz Lacayo.

Tema: Informe de la OEA

+Díaz Lacayo dijo que el informe que dio la OEA no dice nada, ya que no fue investigado por esa organización. El origen del informe es la OEA. Aquí hubo una operación legítima que cumplió con todos los aspectos internos de la ley nacional. El estado de Nicaragua que es la parte ofendida debe exigir que se haga una investigación desde el momento que las armas salieron del muelle hasta el lugar donde llegaron y debe demandar también, que paso con Panamá, las firmas que fueron falsificadas de donde las sacaron y como las obtuvieron.

### Canal Extraplus

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza.

Invitados: Ing. Juan Manuel Caldera

Tema: Producción de leche.

El Ingeniero, Juan Manuel Caldera, afirmó que el Ministro de Economía, Mario Arana no se dio cuenta que han entrado al país mil toneladas de leche en polvo y que pronto ingresará más, la empresa que la importa es OCAL. Los ganaderos producen 16 mil galones diarios y de estos se botan mil galones diariamente. La producción de maíz y frijoles fue buena, pero no hay donde almacenarlos

### Noticias de TV

+Atrapan a dos sujetos en México involucrados en una banda internacional que le vende armas a la red terrorista Al Qaeda. Uno de los arrestados es un ex capitán de la marina mercante mejicana. El armamento era trasladado en barco a los puertos de Nicaragua y Colombia a cambio los traficantes recibían diamantes. **(Univisión, EE.UU)**

### Noticias de Radio

+Transportistas dicen estar esperando la conformación de la comisión que va a hacer el estudio técnico del costo de operaciones, ya que ellos insisten en que el valor del pasaje urbano-colectivo es de 2 córdobas con 47 centavos. **(Reportero Matinal, Radio Corporación)**

### Agencias y Periódicos Internacionales.

**Yelinek dispuesto a declarar ante fiscalía nicaragüense. (La Prensa, Panamá)**

El empresario israelí Shimon Yelinek, detenido en Panamá por el desvío de armas adquiridas en Nicaragua hacia paramilitares colombianos, está dispuesto a declarar ante la fiscalía nicaragüense sobre el caso,

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 3 -

declaró su abogado, Carlos Carrillo.

“Está más que dispuesto porque no tiene nada que ver con el asunto”, dijo Carrillo.

Ayer, la Procuraduría de Nicaragua anunció que había solicitado al Gobierno panameño, mediante el Convenio Mutuo de Asistencia Legal, permiso para interrogar a Yelinek.

### **Corte Centroamericana pide suspender arresto de ex presidente de Nicaragua. (Siglo XXI. Guatemala / AFP)**

La Corte Centroamericana pidió este martes a Nicaragua suspender la orden de prisión domiciliaria contra el ex presidente Arnoldo Alemán, vigente desde el pasado 12 de diciembre, para que pueda cumplir con su condición de diputado ante el Parlamento Centroamericano (Parlacen), indicó una resolución de ese órgano.

En una resolución dada a conocer la noche de este martes, la Corte, que tiene su sede en Managua, indicó que daba curso a una demanda interpuesta por Alemán en su condición de diputado del Parlacen.

### **Amparo de Corte C.A. a Alemán desata polémica. (El Diario de Hoy. El Salvador)**

La decisión de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) de ordenar la excarcelación del ex Presidente Arnoldo Alemán, procesado por delitos de corrupción contra el Estado y bajo arresto domiciliario, desató ayer una intensa polémica en influyentes medios políticos de Nicaragua.

Consultado por periodistas el abogado defensor de Alemán, Mauricio Martínez, instó a las autoridades judiciales a cumplir la sentencia emitida ayer por la CCJ y a “revocar inmediatamente” la orden de prisión emitida en diciembre pasado contra su cliente, que permanece bajo arresto en su hacienda El Chile, al sur de Managua.

### **Procuraduría niega liberar a Alemán. ( La Prensa Gráfica, El Salvador / AFP / DPA )**

El procurador de Justicia desvirtuó la decisión de una corte regional de levantar el arresto domiciliario al ex presidente.

La Procuraduría de Justicia de Nicaragua anunció ayer que no acatará una resolución dictada el martes por la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ), que ordena suspender el arresto domiciliario del ex presidente Arnoldo Alemán, acusado de corrupción.

### **Managua desconoce fallo de Corte Centroamericana. (EE.UU., El Nuevo HERALD / AFP)**

La Procuraduría de Justicia de Nicaragua anunció ayer que no acatará una resolución dictada la víspera por la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) que ordena suspender el arresto domiciliario del ex presidente Arnoldo Alemán, acusado de corrupción.

"Recomendaremos al Presidente de la República que no le preste atención a esa resolución porque consideramos invade la soberanía del poder judicial de Nicaragua", afirmó el procurador en funciones Francisco Fiallos.

Polémica en Nicaragua.

### **Corte pide libertad para Alemán. ( La Nación, Costa Rica / AFP)**

• Procuraduría dice que no le otorgará ese derecho

Una decisión de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) que pidió levantar el arresto domiciliario del



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 4 -

expresidente nicaragüense Arnoldo Alemán para que pueda cumplir con sus obligaciones en el Parlamento Centroamericano, desató una airada reacción ayer de la Procuraduría de Justicia de Nicaragua.

"Hay que aclarar que esta sentencia no es vinculante y no obliga al Estado de Nicaragua. Es una acción irresponsable de la Corte Centroamericana, porque está queriendo pasar por encima de las leyes nacionales", anunció el procurador en funciones de Nicaragua, Francisco Fiallos.

### **Hallan niña muerta en un cafetal. (La Nación, Costa Rica)**

El cuerpo sin vida de la niña de nacionalidad nicaragüense Emma Elizabeth Góngora Jaime, de siete años, apareció ayer en la finca cafetalera Montealegre, en San Juan de La Unión, Cartago.

La menor había desaparecido desde las 9 a. m., cuando acompañaba a sus familiares en la recolección de café, confirmó su abuela, Ceferina Barahona.

### **Inconformidad en Nicaragua con informe de OEA sobre tráfico de armas. (El Espectador, Colombia / AFP)**

Diversos sectores políticos y militares de Nicaragua expresaron este miércoles su inconformidad con un informe de la Organización de Estados Americanos (OEA) que involucra a ex funcionarios y ex jefes militares en un tráfico de armas para grupos paramilitares de Colombia.

Además del descontento con el contenido del documento, los cuestionamientos apuntaban este miércoles a la idoneidad de los miembros de la comisión nombrada por la OEA, cuyo jefe es el ex embajador de Estados Unidos en Colombia, Morris Busby.

### **Niegan libertad a ex Presidente Alemán. (La Reforma, México / AFP)**

La Corte regional, con sede en Managua, ordenó el martes "suspender las restricciones personales" que impiden al ex mandatario ejercer su desempeño como diputado

La Procuraduría de Justicia de Nicaragua anunció este miércoles que no acatará una resolución dictada la víspera por la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) que ordena suspender el arresto domiciliario del ex presidente Arnoldo Alemán, acusado de corrupción.

"Recomendaremos al presidente de la República que no le preste atención a esa resolución porque consideramos invade la soberanía del poder judicial de Nicaragua", afirmó el procurador en funciones Francisco Fiallos a una televisora local.

### **Fiscalía no reconoce inmunidad de Alemán. (Univisión)**

La Procuraduría de Justicia de Nicaragua no acatará la resolución dictada por la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) que ordena suspender el arresto domiciliario del ex presidente, acusado de corrupción, pese a que la CCJ admitió la demanda presentada por Alemán contra el Estado de Nicaragua y garantizó su inmunidad centroamericana.